

# 市議会定例会

令和3年第1回常陸大宮市議会定例会が、2月26日から3月17日まで開会されました。この定例会では、次の議案（市長提出議案）の審議が行われ、それぞれ可決されました。

## 条例

- 常陸大宮市行政組織条例の一部を改正する条例
- 常陸大宮市職員定数条例の一部を改正する条例
- 常陸大宮市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例
- 常陸大宮市職員の特殊勤務手当に関する条例及び常陸大宮市国民健康保険美和診療所職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正する条例
- 常陸大宮市地域経済牽引事業促進のための固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例
- 常陸大宮市特別会計条例の一部を改正する条例
- 常陸大宮市営公園の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例
- 常陸大宮市市営住宅条例の一部を改正する条例
- 常陸大宮市学校給食センター条例
- 常陸大宮市山方ふれあい農園の設置及び管理に関する条例を廃止する条例
- 常陸大宮市介護保険条例の一部を改正する条例
- 常陸大宮市指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準を定める条例等の一部を改正する条例
- 常陸大宮市国民健康保険条例の一部を改正する条例

## 令和3年度予算

- 常陸大宮市一般会計予算・特別会計（6会計）
- 常陸大宮市上水道事業会計予算
- 常陸大宮市下水道事業会計予算

## 令和2年度補正予算

- 常陸大宮市一般会計補正予算・特別会計（4会計）補正予算

## 令和3年度補正予算

- 常陸大宮市一般会計補正予算
- 常陸大宮市上水道事業会計補正予算

## その他

- 財産の無償譲渡について（常陸大宮市山方ふれあい農園、管理棟ほか）



## 在宅医療へ持ち運び超音波診断装置寄贈

美和診療所を令和3年3月に離任された小田有哉先生より、常陸大宮市の在宅医療サービスの質の向上につなげてほしいと、持ち運びができる超音波診断装置が寄贈されました。

今後の在宅医療の現場で、大切に活用していきます。



▲小田有哉先生

3/30 「水芭蕉の里」へテーブル寄贈

美和地域氷之沢地区の環境美化を目的として活動をしている「氷之沢きれいにする会」の皆さんが、休耕田を生かして作成した野沢「水芭蕉の里」に、美和木材協同組合理事長 川西正則様から、テーブルとイスが寄贈されました。



◀寄贈されたテーブルとイス

▲寄贈式での集合写真

4/10 御前山ダム湖周辺歩く会

御前山ダム湖周辺歩く会（主催：御前山ダム環境センター）が開催されました。

快晴のなか約115人の参加者が、春の息吹を楽しみながら、約6キロのコースを歩きました。

ダム湖周辺道路は整備されていて歩きやすく、数多くの植物を見ることができます。

四季折々の景観を楽しみながら、散策してみたいかがでしょうか。



▲たくさんの方が歩く会を楽しみました！

4/1 美和診療所の新しい先生

平成30年度から令和2年度の3年間、内科医師として勤務された小田有哉先生に代わり、令和3年4月1日から市毛博之先生が着任しました。

市毛先生は自治医科大学を卒業後、茨城県立中央病院、北茨城市民病院、土浦協同病院附属なめがた地域医療センター、城南病院、ひたちなか総合病院、茨城県立中央病院、常陸大宮済生会病院勤務を経て、今回美和診療所に勤務することになりました。

これまでの経験を生かし、美和地域をはじめ市民のみなさんの健康維持・向上に取り組んでいきます。



▲市毛博之先生

4/13 結婚応援サポーター委嘱状交付式

結婚応援サポーターの委嘱状交付式が行われました。

結婚応援サポーターは市の委嘱を受け、結婚活動を支援する市内在住の熱意あるボランティアです。

結婚を前向きに考えている方々の出会いのサポートや、マッチング、ご両親からの相談に親身になってお応えします。

毎月第3日曜日に、おおみやコミュニティセンターで結婚相談会を行っています。ぜひお気軽にご相談ください。



▲右から川野和彦さん、會澤良子さん、山崎静雄さん

4/13 新型コロナワクチン集団接種訓練実施

新型コロナウイルスワクチン接種が、安全かつ円滑な接種体制となるよう、実際の接種会場となる西部総合公園体育館において、市内医療従事者と市職員が参加し、集団接種の訓練を実施しました。

65歳以上の高齢者向け接種に対する受付や問診、診察、接種から接種済証の発行、接種後の健康観察など一連の過程の確認が行われました。



▲接種時の様子



▲視力や聴力が不自由な方を想定しての訓練



▲接種会場の様子

4/22 行政相談委員法務大臣感謝状贈呈・全国行政相談委員連合協議会会長表彰

小室澄江さん（下檜沢）が行政相談委員を退任され、総務大臣からの感謝状が茨城行政監視行政相談センターの佐藤所長より伝達されました。小室さんは、行政相談委員として20年の長きにわたり、市民からの行政に関する相談を受け、良い方向に解決できるようご尽力されてこられました。長い間、お疲れさまでした。

また、根本盛文さん（山方）には、公益社団法人全国行政相談委員連合協議会会長表彰状が小野同会会長より授与されました。この表彰は同会の活動に対し、特に顕著な功績があった方に対して贈られるもので、根本さんは令和元年度まで通算21年行政相談委員を務められ、現在も協力員として活動されています。



【行政相談委員に河西さんを委嘱】

令和3年4月1日付で河西秀美さん（上檜沢）が、総務大臣より行政相談委員に委嘱されました。

行政相談委員は、市民から行政に関する相談や要望などを受け、役所とは異なる立場から問題解決に向けて助言や関係機関に対する改善の申し入れなどを行っています。お気軽にご相談ください。

行政相談委員の皆さん《敬称略》

氏名	住所
石澤 令子	長倉
大久保 喜弘	上小瀬
宇留野 美雪	小野
木村 雅之	照山
河西 秀美	上檜沢

4/26 人権擁護活動による大臣表彰

市の人権擁護活動に多くの功績があったとして、本橋利栄子さん（小舟）が法務大臣から表彰されました。本橋さんは、平成24年から人権擁護委員として、皆さんからの人権相談や人権思想の啓発活動を積極的に行うなど、3期9年の長きに渡り広く人権擁護活動に貢献されました。



▲右から尾又常陸太田支局長・本橋利栄子さん

4/28 こどもの日を祝う会

公立大賀保育所で、こどもの日を祝う会が行われました。こどもの日にはどんなことをするのか、先生から絵を見ながら話を聞き、「こいのぼり」の歌を歌ったり、こいのぼりの中をくぐったりしました。「こいのぼりの中、きついなあー」と言いながらくぐる子や怖くてなかなかくぐれない子もいましたが、友達に励まされながら、みんなで楽しい時間を過ごしました。



▲大きなこいのぼりと一緒に！

道の駅常陸大宮かわプラザに鈴木新駅長就任

4月1日から道の駅常陸大宮～かわプラザ～の3代目駅長に鈴木理司さんが就任しました。鈴木駅長は、平成28年3月に道の駅常陸大宮かわプラザ新規オープンスタッフとして就任し、販売部長、統括部長、駅長補佐を務め、今回新駅長として就任しました。

新駅長としての意気込みをお聞きしたところ、「本年3月、開業5周年を迎えました。これまで皆さんに支えられながら、やっと大地に根を張ることが出来たと思います。これからは太い幹を伸ばしながら枝葉を伸ばしていかなければなりません。対話を大切にし、いろいろな方向へ可能性を探りながら地域の中の道の駅としての役割をしっかりと果たしてまいります。」との意気込みでした。

【プロフィール】

すずき まさし  
鈴木 理司 (61歳)  
常陸大宮市内 在住  
着任日 令和3年4月1日  
道の駅常陸大宮かわプラザ駅長  
(元気な郷づくり(株)事業統括)



新1年生の数

4月7日に市内小学校全11校で、8日に中学校全4校で入学式が行われました。

新型コロナウイルス感染症対策によりいつもとは違う入学式になりましたが、今年度の新入生、小学生231人、中学生296人は、それぞれ新たな希望を胸に新生活をスタートさせました。

小学校			
学校名	男	女	計
村田小	23	16	39
上野小	18	9	27
大宮小	17	25	42
大賀小	6	0	6
大宮北小	2	5	7
大宮西小	28	20	48
山方小	4	3	7
山方南小	5	4	9
美和小	6	3	9
緒川小	9	9	18
御前山小	11	8	19
合計	129	102	231

中学校			
学校名	男	女	計
大宮中	69	62	131
第二中	34	28	62
山方中	23	22	45
明峰中	32	26	58
合計	158	138	296



▲入学式の様子（大宮中学校）

善意をありがとう <小学校児童・生徒へ>



山方女性防火クラブ様  
三次 雅子 会長  
不織布マスク



茨城アストロプラネッツ様  
なみき  
本市出身 片岡 南樹 選手  
自由帳